
令和６年度  中学校教員対象実技講習会（生物育成の技術） アンケート 

 

Q1 実施内容について適切であった 

 

   7件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q２  実施日程について良かった 

 

   7件の回答 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Q３ 栽培・管理に関する基本について学ぶことができた。 

 

   7件の回答 
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Q4 実際に栽培等を体験（経験）することは、授業づくりにおいて大切であると感じた。 

 

   7件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q５ 今回の研修の成果を今後授業等に活かしたい。 

 

   7件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q６ 機会があれば、このような講習会に参加したい。 

 

   7件の回答 
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Q７中学校の技術・家庭科と専門高校（農業・工業・商業・家庭など）との連携の機会等を増やしたほうが良い。 

 

   7件の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q８ 農業高校（園芸高校）を見学しての感想をお願いします。また専門高校へのご要望等があればお願い

します。 

 

 6 件の回答 

●またぜひともよろしくお願いします。 毎年して欲しいです。 

●今まで書物や大学程度の知識しかなかったのですが、さらなる知識を得る機会があってとても良かったです。 園

芸高校では、多様なことを行っていることが分かり、中学校の進路指導にも有意な経験でした。 

●施設や、どんな教育が行われているのかを詳しくしれてよかったです。もともと、東大阪で教員をしており，1人卒

業生は進学をしましたが、正直どういう学校かがわからないところがありましたが、今回学校を見学できたので進路

指導の幅も広がったように感じました。 

●専門的に深く学べる学校で、人の生活に欠かせない人材育成をされている学校だと、改めて思いました。校内で

の進路指導にも活かしていきたいと思います。 

●時間があれば、果樹園等も見学できればよかったです。 

●園芸高校の広い農園を解説付きで巡回できたのはいい経験になると思います。今回で得た知識を生徒に伝えて

行きたいと思います。 
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Q９  講習会全体を通じて、ご意見やご質問等があればお願いします。 

 

  5 件の回答 

●次は木材やエネルギーの分野もお願いしたいです。 夏冬の 2期開催もお願いしたいです 

●今後もこのような機会があれば是非参加させて頂きたいです。とても有意義な研修で良かったです。技術科での

研修が非常に少ないのでこのような講習が定期的にあると助かります。 夏休みなら 8月前半の方が学校の行事

もなく行きやすい気はしました。 

●講習会全体を通してとても学びが多く，勉強になりました。露地栽培の野菜を育てるときに疑問に思っていた事も

多く知れてとてもよかったです。また，花類に関しては現在のいる学校では野菜を育てる環境があるのですぐに使う

わけではありませんが、転勤したときに大規模校で、栽培スペースがない学校などでは多肉植物や観葉植物の増

やす方法などは使えると思いました。とても有意義な研修でした。 質疑応答の時間がもっとあってもよかったんで

はないかと思いました。来年度ももしやっていただけるのであれば、もっと多くの先生に参加していただこうと思いま

した。 

●午前中からあれば、ゆったりと研修ができた様なかんがありました。 

●ありがとうございました。やはり場所が広いので、午前、午後に分けてじっくりとやりたかった部分もあります。 

 


